
定例公安委員会の開催状況について

令和７年４月10日に定例山形県公安委員会が開催されました。議事の概要は次のとお

りでした。

１ 定例会報告事項

(1) 新築交番（酒田警察署本町交番）等の完成について

新築交番等の完成について報告があった。

委員から、交番の新築を契機として、更に地域に根ざした活動を心掛けていた

だきたい旨の発言があったほか、職員アパートの新築は、職員の福利厚生、士気

高揚に効果があるので、整備が進んだことは大変良かった旨の発言があった。

委員から、新築交番は、立地が建替前の交番とあまり離れておらず、酒田市中

心部により近くなり良かった旨の発言があったほか、職員アパートの新築は、職

員の生活環境の改善につながるため、入居者のますますの活躍を期待する旨の発

言があった。

委員から、新築された交番は立地が良く、今回建設した職員アパートの間取り

等を見ても、より良い住宅環境が整えられており、入居者には、鋭気を養っても

らい、更なる活躍を期待したい旨の発言があった。

(2）春山期における山岳遭難の防止対策等について

春山期における山岳遭難の防止対策等について報告があった。

委員から、令和６年は、山岳遭難の件数が前年比で増加しており、特に、山菜

採り目的で入山し、遭難した人の多くが高齢者であったことから、注意喚起の広

報をしっかり行っていただきたい旨の発言があった。

委員から、山菜採りでの遭難者は、意外に行き慣れた山で遭難するケースが多

いと感じており、近年は、熊との遭遇も心配されるため、そうした点を踏まえた

注意喚起が必要である旨の発言があった。

委員から、令和４年以降、山菜採りでの遭難が増えていると感じており、入山

者自身も、入山ルートに目印を見付けておくなどの自助努力が必要だと思う旨の

発言があった。

(3) 麻薬及び向精神薬取締法違反（大麻の施用）被疑者の検挙について

麻薬及び向精神薬取締法違反（大麻の施用）被疑者の検挙について報告があっ

た。

委員から、大麻の施用は断固として許さないという姿勢で、徹底した捜査に臨

んでいただきたい旨の発言があった。

委員から、大麻は精神に悪影響を及ぼす危険な薬物であるため、薬物事案の端

緒を見付けた際には、野放しにならないよう徹底的に捜査していただきたい旨の

発言があった。

委員から、インターネットを介し若者に大麻が広まりつつあると聞いているこ

とから、大麻に関する法改正を受け、検挙に結び付けたことは素晴らしい旨の発

言があった。

(4) 「山形県テロ対策パートナーシップ推進会議」総会の開催について

「山形県テロ対策パートナーシップ推進会議」総会の開催について報告があっ



た。

委員から、総会中の講演では、発生が危惧されているサイバー攻撃や不正送金

事案等をテーマにしているのは素晴らしい旨の発言があったほか、今後も構成機

関との連携を図っていただきたい旨の発言があった。

委員から、サイバー攻撃をはじめ、インターネットバンキングの不正送金のよ

うなものも、社会機能を損なうおそれがあるため、関係機関と危機感を共有しな

がら、各種取組を進めて行く必要がある旨の発言があった。

委員から、大阪関西万博の開幕に合わせて総会を開催したのは意味があるが、

一方で、サイバー空間を利用した犯罪等は日常的に起こっているので、注意喚起

はもとより、サイバー空間の脅威に関する啓蒙啓発を継続していただきたい旨の

発言があった。

(5) 令和６年度中における雪害の発生状況等について

令和６年度中における雪害の発生状況等について報告があった。

委員から、冬期間も、いつ大きな自然災害が発生してもおかしくないとの危機

意識を持って、対処訓練もしっかり行っていただきたい旨の発言があった。

委員から、降雪量が増えれば、比例して雪害件数が増えることから、雪害事故

の発生は予測ができない以上、くり返し警鐘を鳴らし、注意喚起することが重要

である旨の発言があった。

委員から、警察が巡回連絡を通じ、地域の実情に応じた雪害事故防止の注意喚

起を行うのは効果があると思う旨の発言があった。



２ 個別審議等会議

○ 運転免許行政処分審査

警察本部から、運転免許の取消処分に係る意見の聴取、聴聞結果について説明

を受け、決定した。

○ 県監査委員による警察署に対する定期監査の結果について

警察本部から、県監査委員による警察署に対する定期監査の結果について説明

があった。

○ 新築交番等の完成について

警察本部から、新築交番等の完成について説明があった。

○ 交通関係の事件について

警察本部から、交通関係の事件について報告があった。

○ ヘルメット推進モデル校事業の推進状況について

警察本部から、ヘルメット推進モデル校事業の推進状況について報告があった。

○ 審査請求の受理について

警察本部から、運転免許更新処分に係る審査請求の受理について報告があった。

○ 審査請求に係る答申について

警察本部から、個人情報開示関係の審査請求に係る答申について報告があった。

○ 公安委員会宛て苦情の受理について

警察本部から、公安委員会宛て苦情の受理について報告があった。


